

“EL OBJETIVO DE LA CONCERTACIÓN ERA ENRIQUECERSE”

La doctora en Historia de la Universidad de Oxford, Sofía Correa, estima que los niveles de corrupción oficiales igualan a nuestro país con otros casos latinoamericanos. Ve a las cúpulas políticas rindiéndose cuentas entre sí, desestimando a la ciudadanía. De esta manera, no le sorprende que la UDI, ante la difícil coyuntura económica, pretenda integrarse al gobierno para ejercer cierto control político que mantenga intacta la institucionalidad actual y le permita a Lavín alcanzar la Presidencia sin sobresaltos.



Por Iván Quezada E.

“Todos sufrimos las tragedias -afirma Sofía Correa-, pero comúnmente es así como empiezan los siglos en la Historia”. A su juicio, el siglo XXI del mundo se inició con el atentado a las Torres Gemelas y, sin embargo, la nueva centuria aún no partiría en Chile. ¿Cuál es la desgracia que nos espera? En su calidad de historiadora, prefiere no especular en torno a ello y por eso gira en su argumentación hacia la corrupción reinante en el Estado chileno.

Dicha situación, a su parecer, revela lo poco que se sabe sobre los acuerdos implícitos de la llamada Transición a la Democracia. Se pregunta cuál fue el compromiso que adquirió la Concertación al negociar el traspaso del poder y, por consiguiente, qué objetivos se propuso a largo plazo. ¿Solo les interesaba enriquecerse? Así lo cree, aunque reconoce que no existían hasta el momento archivos con qué probar tesis alguna. Precisamente algunos textos que delinear la historia de la centuria pasada nacional componen su última publicación “Documentos del siglo XX chileno” (Sudamericana), que acaba de presentar junto a los otros coautores Consuelo Figueroa, Alfredo Jazelyna-Holt, Claudio Rilla y Manuel Vicuña.

“Su libro anterior, “Historia del siglo XX chileno”, habla de un país que nunca ha podido tomar un camino definido. ¿Por qué fluctuó tanto entre el capitalismo y el socialismo?”

“Pienso que dentro de su desarrollo económico, Chile tuvo como paradigma el capitalismo hasta el primer gobierno de la Democracia Cristiana. Durante los Presidentes radicales hubo una fuerte presencia del Estado en la economía, pero era lo mismo que sucedía en Europa; había dentro del sistema capitalista. Durante el gobierno de Frei Montalva hubo, en cambio, una intención compleja, donde conviven sectores que están por un desarrollo capitalista y otros que abogaban por un socialismo comunitario indefinido. Si bien la DC se rompió por esos diatribos y quedan en el gobierno los partidarios del libre mercado, la tensión permanece al interior del partido y del gobierno. Pensemos que estamos en plena Guerra Fría y resulta difícil plantear una alternativa dentro del orden norteamericano que rompiese con el capitalismo”.

“¿Qué ejemplo puntual ilustra su planteamiento del Chile paradójico?”

“Como lo dijimos al final del libro, la paradoja estriba en un país que si bien crece económicamen-

**"El objetivo de la concertación era enriquecerse":
[Entrevista] [artículo] Iván Quezada E.**

AUTORÍA

Autor secundario:Quezada E., Iván

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"El objetivo de la concertación era enriquecerse" : [Entrevista] [artículo] Iván Quezada E. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile